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C02
今日潍坊

政协委员王超：

强大起来
做自己的事

1995年，任佳所在的潍坊食品厂由
于效益不佳，大多数工人面临下岗的
窘境。26岁的任佳不等政府的救济，毅
然选择离岗。而这一年，任佳也成了妈
妈，对孩子天然的责任感、失业的迷茫
加上一无所有，逼得她只能咬牙创业。

在一位朋友的帮助下，任佳卖起
了酒。在半年多的时间里，由于任佳肯
吃苦，信誉好，她的生意渐渐好了起
来。1996年夏末，任佳开车去即墨采购
酒，路上一次偶然机会获悉印刷行业
市场需求大，前景广阔，于是她果断地
从青岛购置了一套别人转让的旧印刷
设备，干起了印刷。

从酒水到印刷这两个几乎没有任
何联系的行业，转型之初，任佳遇到很
多困难。就在印刷厂刚建立的时候，由
于技术和设备都不过关，残品率高，半
年多的时间都处于亏损状态，那段时
间，任佳吃住都在公司，天天围着设备
转，既当司机又当业务员，找问题寻对
策，那段时间，她足足瘦了十几斤。

面临这种状况，坚毅、执着的任佳
不断反思：“做不了高档产品，那就改
做低端包装箱之类的产品。"这一“变"，
变出了市场空间，由于经营思路清晰
了，一下子打开了印刷市场，企业效益
连年高速增长，让任佳成为当地低端

包装箱印刷领域的佼佼者。2003年2月，
公司改制为潍坊佳美印刷包装有限公
司，建成了规范化的股份制企业，完成
了从传统企业向现代企业制度的转
变。

事业在不断做大，任佳经历了创
业的磨练之后，积累了丰富的经验，她
对其他行业跃跃欲试。

2009年，任佳利用管业更新换代的
机会成立了潍坊金通管业有限公司，
经过三年的努力，现已跃居成为潍坊
市管件行业的排头兵，公司成立来，产
品供不应求，年销售额每年递增30%以
上。目前公司拥有8项专利，是山东省
高新技术企业，全国涂塑管道业前三
强。

创业难，女人创业更难。任佳从最
初的艰涩中起步，在十多年的时间里
走出了一条成功的创业之路，完成了
一次华丽的转身。2012年，任佳当选为
潍坊市人大代表。

任佳告诉记者，当选人大代表后，
自己更意识到肩上的责任，2012年，她
先后多次到基层调研，捐建留守儿童
活动站，给学校捐电脑，又资助了50名
贫困学生。

本报记者 于潇潇

人大代表任佳：

从下岗女工
到创业大赛冠军

潍坊市人大代表任
佳，是一个从创业路上
走出的女强人。从失业
到创业成功，从下岗女
工到企业家，作为潍坊
第二届“创业在潍坊”创
业大赛总决赛的冠军，
任佳的背后是18年创业
的艰难与坎坷。

人人大大代代表表任任佳佳。。

董玉坤现任山东阳春羊奶乳业有限公
司董事长，兼任潍坊市人大代表、潍坊市人
大常委会农业与农村工作委员会委员、潍坊
市坊子区政协委员、潍坊市青联农林牧副渔
届别组秘书长、潍坊市老科学技术工作者协
会常务理事、潍坊青年创业俱乐部会长、潍
坊市畜牧协会常务副会长、潍坊创业促进会
常务理事、潍坊儿童福利院荣誉院长。

2005年7月成立潍坊阳春天然乳业有限
公司；2008年1月成立潍坊天润牧业有限公
司。2011年5月4日，“山东青年五四奖章”评选
揭晓，山东阳春羊奶乳业有限公司董事长董
玉坤榜上有名。阳春乳业被省委省政府评为
省级农业产业化重点龙头企业。

“真正做羊奶，连三年的时间都不到，在
这之前我们一直在做牛奶。”董玉坤说，2008

年，当他还不知道三聚氰氨是个什么东西的
时候，却被三聚氰氨逼到了一个死角上。

消费者对牛奶的信任没了，那段时间，
董玉坤一个人一躲就是72天。后来他回忆起
到临朐考察奶源时，在路边碰到一些老人用
瓦罐盛着羊奶在叫卖，5毛钱一斤。老人告诉
他，羊奶比牛奶更有营养，他们家家户户都
养羊，可就是卖不上好价钱。牛奶遭遇市场
危机，为什么不趁机发展羊奶?那一刻，董玉
坤做出了一个让企业也让他自己起死回生
的决定——— 发展羊奶产业。

2009年3月28日，阳春羊奶上市，一炮走
红。中国奶业协会常务副理事长兼秘书长魏
克佳到贺，并为其题词“阳春百年”。2009年12

月，阳春乳业投入2000多万从瑞典引进了一
条高档羊奶生产线，这样高端的生产线在国
内是第一条。

2011年4月，省质监局公布了全省已通过
的乳制品生产许可重新审核企业名单，潍坊
的山东阳春羊奶乳业有限公司等4家乳制品
生产企业名列其中。阳春乳业是全省唯一一
家拿到“通行证”的羊乳企业。

阳春乳业以“先奶源，后市场”为口号，
为了保证奶源地品质，董玉坤决定在周边地
区成立多个奶山羊合作联社，创新性地探索
出“公司+基地+合作社+养殖户”的模式。董
玉坤通过坊子农业发展银行贷款1200万元，
为农户购买了良种奶山羊，让愿意养殖并值
得信任的农民朋友领回家饲养，羊奶企业上
门按市价回收，5个月后领回的羊便归养殖
户所有。目前，已经在潍坊及周边地市发展
奶山羊合作社30多个，养殖户5000多户，存栏
奶山羊超过17万只。

作为从创业大赛舞台上走出来的“过来
人”，董玉坤说，创业能否迅速成功，主要是
看你自己选择的行业。“在已经竞争很激烈
的‘红海’当中打拼，要想做出一番成绩，是
很困难的，但如果你要创业的行业是缺少竞
争的‘蓝海’，那情况就要好得多。”同时，董
玉坤告诉记者，一旦选择了，就要有放手一
搏的勇气，而最重要的，是诚信和脚踏实地，
这是一个创业者所必备的素质。

本报记者 于潇潇

人大代表董玉坤：

最重要的，
是诚信和脚踏实地

潍坊市人大代表董玉坤，是
潍坊创业者的典型代表。对这位
阳春羊奶有限公司的董事长来
说，创业是个艰苦的过程，他说，
创业者们要做好准备，脚踏实地
走好每一步。

他们都是一样的成
功者，他们又有不一样的
成功故事。类似的是，没
有人一蹴而就，在触摸到
成功之前，他们都先尝到
了迷茫、失败、潦倒甚至
落魄。一样的是，他们坚
持下来，用各自不同的方
式。他们用自己的故事告
诉每一个还在创业路上
寻找坐标的人，往前走，
会有路。

人人大大代代表表董董玉玉坤坤。。

本本报报记记者者 吴吴凡凡 摄摄

潍坊东方好莱坞餐饮娱乐公司董事长王超的创业经历，
是一个值得当下很多年轻人借鉴的范本。他的成功，比很多
人艰辛，因此他的感受，也比很多人更加深刻。

1995年，来自曲阜的王超
从一家艺校毕业，成为潍坊
市 内 一 个 军 乐 团 的 萨 克 斯
手，“当时没有分配工作，
能自己找一份工作，对我而
言，就已经很满足。”王超
说，在找到工作的前后，他
的“不计较”心态就一直陪
伴着他。

“不计较累不累，不计
较工资，只希望有一份工作
给 我 ， 我 就 会 好 好 地 做 下
去。”王超说，两年后，他
成为潍坊一家宾馆康乐部的
经 理 。 他 说 这 就 是 他 不 计
较，认真工作得来的回报，
“在一份行业中，一直耐心
地钻研，成功就会到来。”

随后王超所在的宾馆倒
闭，王超决定自己创业。这
个抉择，将为勇敢年轻的王

超打开一扇财富、荣誉的大
门。

2004年，一直从事娱乐工
作的王超决定，继续在娱乐
行业走下去。睿智的王超考
察市场时发现，在当时的潍
坊市区内，还没有一家提供
健康娱乐的场所。他为自己
的这个发现兴奋不已。

于是，王超用2万元租下
一店，成立了第一家“东方
好莱坞”娱乐会所，提供健
康娱乐服务，“就在第一年
的时间里，我用2万元的投资
赚了200万，这算是我的第一
桶金。”

王超想用自己的努力和
方式，向潍坊的市民传递一
种消费理念。“我想做一种
提供健康的娱乐，工作一天
累了，到我的店里唱歌、娱

乐 ， 放 松 心 情 。 爱 唱 歌 的
人，身心才会更健康。”王
超的创业，好像不仅着眼于
赚钱，他的心中有一个自己
理想的王国。

如今39岁的王超，在事
业上已经取得令人羡慕的成
功。这个拥有8家直营店、2

家加盟店的潍坊东方好莱坞
餐饮娱乐公司的老总，作为
2013年潍坊两会上的政协委
员 ， 想 用 自 己 的 经 历 和 感
受，书写一份有关大学生创
业的提案。

“国有大企业、公务员
的门槛，被刚刚毕业的大学
生挤破了，可是中小微企业
却招不到员工。”王超继续
说，“很多中小微企业的工
资水平比国有企业高很多，
五险也全，晋升快，他们的

发展前景其实很好，这就是
一种心态在作怪。他们觉得
在这里工作，不体面。”

王超说自己愿意把自己
的创业经历和体会告诉现在
的年轻人，“千万不要有打
工的心理，在其位就要把它
当 成 自 己 的 事 业 ， 坚 持 下
去，你就能成为这方面的专
家 ， 你 的 价 值 也 会 越 来 越
大。不安份的不停更换工作
岗位，不可取。”

“当你找到一份工作的
时候，你要想，你有一个很
强的欲望，你要乐在其中，
在工作中找到无穷无尽的乐
趣。”王超说，人生最好的
创业时光是 2 5 - 3 5岁之间，
“年轻人要做的是，强大起
来，做自己的事。”

本报记者 赵松刚

政政协协委委员员王王超超。。
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